

La Industria molonense, aunque en los últimos años de su existencia registró gran actividad de hilados y tejidos de Algodón, con Ropa, etc., Escuinapa, Maquinaria, Tíbates, y todos sus accesorios correctamente fabricados, y cuya producción progresó constante y fuerte, estudiando y la experiencia se desarrolló sin interrupciones, bien organizadas Laboratorios de Minas y Panos, modernas y confortables fábricas de maquinaria, Alquitrán, Vinos y Licores, competentes Técnicas, cuyos progresos en continuando su fielza uniforme día tras día, y un gran establecimiento de Telares móviles a mano, donde salen centenares de Tapices de Lana y de Rebozos de Seda, que han alcanzado merecida fama y justa estimación en todos los Mercados más importantes de la República, tornando así interrupciones satisfactorias y beneficiosas proporciones, las crías, engordado y explotación del Ganado, mencionando especial la raza Caballar, que, en su cría, con las mejores razas es notable por su calidad.

Los ferrocarriles Nacinal Mexicano y de Monterrey al Golfo, cuyas líneas terminan respectivamente en Laredo y en Tampico, ligando sus extensas ramificaciones con todos los centros de población más cultos y avanzados de la República, dan fuerte al Comercio el Estado y abriendo y estableciendo de sus productores, tanto mexicanos como extranjeros, en activa comunicación y en íntimo contacto, de utilidades individuales y colectivas, con los grandes Mercados mercantiles e industriales de Europa, Asia, Estados Unidos de América, facilitándoles que multiplicaron y consolidaron sus transacciones, que robustecieron su crédito y dilataron el campo de su acción, en la escala nacional e internacional.

Para el desenvolvimiento provechoso y productivo de la Agricultura y la Industria del Estado, se han radicado condómenes que ofrecen sólidas y garantías, en la Ciudad de Monterrey, las más bien organizadas Instituciones fiduciarias que se denominan Banco Mercantil de Monterrey, y Banco de Nuevo León, así como interesantes Sucursales del Banco Nacional de México, depositario de la Reserva de la República, y del muy importante Banco de Londres y México, consagrados a la concesión de crédito en condiciones bastante liberales a las personas de solvencia y moralidad, al descuento de obligaciones provenientes de transacciones comerciales y litramientos anteriores y posteriores, para la instalación fácil y segura de pequeñas y de grandes cantidades de maíz.

La Capital del Estado, ubicada a los 25° 40' 14" de latitud Norte, y los 101° 16' 07" de longitud Oeste, del Meridiano de México, y a una altura de 495 metros sobre el nivel del mar, se sitúa en un suntuoso valle, cerrado por los magníficos y elevados promontorios rocosos denominados de la Mita y de la Silla, presentando en su conjunto un aspecto simpático y atractivo. Su población representa unas 45,000 almas, constituyendo sus principales edificios la Catedral, el Templo dedicado a "El Roble", los Palacios de Gobierno y Municipal, el Colegio Civil, el Obispado, el Hospital General, el Teatro del Progreso, el Casino y la Penitenciaría. En su parte costera existe un abundante y precioso Ojo de agua, que por sus elegantes y bien construidos puentes que llevan los nombres de Juarez y de Lerdo, facilita y hace agradable el constante tránsito a los recorridos. Destaca como lugares principales jardines bien cultivados y suntuosos y concurridos en primavera eterna, los de Constitución, Zaragoza, del 5 de Mayo, de Bolívar, del Roble, la Alameda Persio Diaz, el Parque Reina, la Calzada de la Unión y de El Progreso que conducen a las Estaciones ferroviarias.

El suelo neolorense, por los enormes depósitos de metales preciosos que guardan sus montañas, por la fertilidad exuberante que ofrecen sus llanuras y sus valles, por la variedad de maderas y de plantas medicinales, que crecen y se desarrollan con prodigiosa copulación en sus bosques seculares, por los suntuosos manantiales no explotados y de suprema calidad, por las ventajas productivas con que halaga a la especulación de ganados en gran escala, y por la cultura amazónica y hospitalidad legendaria de sus pobladores, presenta un campo vastísimo de acción y de sólida prosperidad a la Emigración de Capitales y de Hombres extranjeros, cuyas vidas, familias e intereses, garantizan Leyes tan protectoras como sabias.

Las grandes simpatías que universalmente inspira el Pueblo Molonense, han quedado patentizadas por la condonación general de la República, que lamentó sinceramente las desgracias que le causaron la inundación de su Capital, y el apurado anhelo, ingenuo y desinteresado de sus hermanos, para consolarlo y para aliviar sus calamidades, abrigando la convicción paternalista y profunda, de que la inagotable y robusta virilidad regiomontana, sabrá reparar, victoriamente, como lo ha hecho ya, los profundos funestos y lamentables, que en hora fatal le ocasionaron el desastre.

Así como Peirce en la Hacienda de Grecia, y Luis XIV y Voltaire, en la Historia de Francia, sellaron con signos nobles los siglos que les vieron nacer, legando á las generaciones sucesivas recuerdos estimuladores y productivos encorazados, de igual manera, en la vida social y política del Pueblo Mexicano, quedará grabada con caracteres perdurables la gloriosa labor gubernativa del conspicuo

General Porfirio Díaz,

labor que ha desplegado en México, la ruta francesa y gloriosa que lo condujo á figurar ventajosamente en las grandes Experiencias Universales, donde el criterio cosmopolita y científico reconocida imperial, ha obtenido recompensas significativas y halagadoras á los gigantescos esfuerzos de sus hombres de empresa.

En esta Etapa trascendental y reconstructora de la vida de un gran Pueblo, ha sido de singularidad y desarrollo, la hoy floriente Negociación Industrial denominada

Cervecería Cuauhtémoc, S. A.

de Monterrey, Nuevo León,

que al surgir en esta Capital en 1891, sus limitados elementos solo alcanzaban una producción anual de 5.000 Barriles de Cerveza, y cuando reportarse en su giro, después de 19 años de rápido y fulguroso progreso, la Primera Negociación Cervecería de la América Latina, cuyos productos compiten ventajosamente con sus similares extranjeros, haciendo su universal celebración como consta en la noticia de recompensas puesta abajo

Presento hoy á la estimación Señora y Señor desposionado de preciosos y extrarios, garantizando mayor prosperidad para lo futuro, su firma posesión representada por un Capital fijo de \$ 5.000.000 sin considerar sus Reservas.

Dicha con sus edificios y dependencias, una superficie territorial de 20 hectáreas, en la que se encuentra un torrente subterráneo de Agua, inagotable, filtrado por la Naturaleza y purísima, famoso ya por su calidad admirable para la fabricación de Cerveza.

Tres Grandes Departamentos, Laboratorios y Oficinas, construidos con toda solidez y elegancia, ajustados estrictamente á los adelantos más recientes de la Ciencia y Mecanización y Arquitectura, son admirados por cuantos se complacen en visitarlos.

En sus bodegas de fermentación, y en condiciones higiénicas inigualables, se conservan las Cervezas en refrigeración, en tendencia modernísima de acuerdo criado á temperatura artificial y uniforme, siendo su capacidad suficiente para almacenar 100.000 Barriles, y rendir anualmente 200.000 Barriles del expresado líquido.

La Planta Eléctrica montada por la presión de sus Calderas de 2.000 Cabelllos de vapor, tiene motores magníficos que son maravillas de la Mecánica moderna, y proporciona la energía necesaria para dar impulso a innumerables máquinas de los sistemas más modernos y perfeccionados en la Industria Cervecería del Mundo, que en diversos usos, funcionan diés y noche en todos los departamentos de la Fábrica, y cuando fueren para la línea y remata de sus palets de donde salen directamente conduciendo Cerveza, 15 ó 20 frases, que se distribuyen por todas las Líneas Nacionales.

En el perímetro de la Fábrica están tallados bien montados Carpintería, Ferretería, Galabartería, Canistería, pintura y algunos otros, mencionando especial mención el de construcción de Cajas para envasar

las Cervezas enbotelladas, que atrajo la atención de los visitantes por sus ingeniosas máquinas de elaboración y armazón.

Para el envase de las Cervezas de esta Negociación, existe un gran taller de Vidrios, que no solo abastece de los millones de botellas que necesita sino que también produce en formas variadas como las Industrias Cervecera, Vinícola y Embotelladora de Aguas Minerales, puede precisar.

El Cuerpo de Bomberos aptos y disciplinados, constituido con sus oficinas dependientes y dotado de extingüidores, bombas y demás utensilios para combatir incendios, tiene dentro de la Fábrica su instalación amplia y bien dispuesta.

En quanto a labrabilidad, omitiremos una descripción más minuciosa de la bien organizada, en activa y creciente explotación y justamente refutada.

Cervecería Cuauhtémoc.

que sin duda es la más grande y mejor regentada y científicamente constituida hasta en sus detalles más frecuentes, de la América Latina.

Los grandes triunfos que en continuación se expresan, son testimonios honorísimos y significativos de la magnitud indiscutible de esta Empresa:

Exposición de Chicago..... 1893.	Primer Premio.....
Exposición de París..... 1900.	Medalla de Oro.....
Exposición de Durango..... 1902.	Única Medalla de Oro.....
Exposición de St. Louis Mo.... 1904.	Único Gran Premio.....
Exposición de Lieja, Bélgica.... 1905.	Único Gran Premio.....
Academia Imperial y Real de Cerveceros de Bruselas..... 1905.	Certificado Honorífico.....
Exposición de Milán, Italia..... 1906.	Único Gran Premio.....
Exposición de Bruselas y Ali-mentación, París..... 1907.	Único Gran Premio, Medalla de Oro
Exposición de Amberes..... 1907.	Cum de Honor.....
Exposición Universal de Madrid..... 1907.	Único Gran Premio.....
	Presidente del Juzgado Internacional de Cerveza.....

En 1908, Provedora de la Real Casa y Corte Españolas.

Consejo Directivo.

Jaime Garza.....	Presidente.....
José A. Aguirre.....	Secretario.....
José Calderón.....	Tesorero.....
Juan Francisco G. Sada.....	Quiente General.....

Muy sinceras y desinteresadas simpatías al honorable Hombre de Estado que gobierna a la República, somos para su admiración y cariño respeto.

Monterrey, 22 de Enero de 1910

BEREGERIA CUAUHTEMOC, S. A.

J. Gómez
DIRECTOR GENERAL
Mexicano.